
■令和6年度　市長をかこむ会  　　　　

日土地区　R6.8.23（金）　　19：00～20：23　　場所：ＪＡにしうわ日土出張所

出席者 住民 22人
市　大城市長・山本水道課長
政策推進課　成田補佐・長川補佐

担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

総
務
課

防犯カメラの
設置について

地域の方から、人口が減少していく中で
犯罪に備えるという観点から県道沿い
（日土橋の入口あたり）に監視カメラをつ
けてほしいと要望があったが可能かどう
か。

八幡浜警察署と連携して、市境やJR、フェリー乗り
場等の人が多いところ等に防犯カメラを設置してい
る。日土においても事故、事件があった時、有効な
証拠となると思うので、一度こういった意見があっ
たことを踏まえて警察と協議をしてみる。
【補足】
防犯カメラ設置については、犯罪発生抑止に有効
である一方、個人のプライバシーが侵害される恐
れもあることから、設置に当たっては慎重な対応が
求められている。
市設置の防犯カメラは施設管理を目的として設置
しており、市街地等の監視を目的として設置してい
る事例はない。八幡浜地区防犯協会が維持管理し
ているものが市内の主要道路に設置されており、
地域から要望があったことを関係機関（警察、防犯
協会）にお伝えし、引き続き連携強化を図りたい。

水
道
課

簡易水道組合
の陳情につい
て

簡易水道組合から陳情を出している
が、その後の進展があれば教えてほし
い。

7月10日に簡易水道の役員を対象に今の状況や今
後の不安等の聞き取りを実施した。役員の年齢が
上がり、運営がしんどくなってきていることや水源
の水が乏しくなっているところもある。陳情は上水
化をしてほしいというものであったが、ヒアリングを
していく中で、管が40～50年経っていろいろな場所
で漏水している状況を把握しており、まずは財源面
で有利な簡易水道事業で整備することを考えてい
る。
なお、地区に住む人にとって、小さい子どもからお
年寄りの方まで安全な水を供給することは大事だ
と思っている。高野地は令和7年度に水が行きわた
るような形となっているが、給水管を引くのは個人
負担となる。日土地区においてもそういったことを
話しながら共通認識を持った上で進めていきたい。
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担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

政
策
推
進
課
・
商
工
観
光
課

八幡浜市の
PRについて

すずめの戸締まり等、八幡浜市がちらっ
と出ただけで盛り上がりがあった。映画
やアニメの誘致等ができないか。
修学旅行で民泊した子どもたちの反応
はどのような感じか。

八幡浜のまちをもっとPRすることについては、シティプロモー
ション係があるので相談して考えていきたい。京都に京都まち
美術館があるが、京都教育大学の教授だった人が八幡浜のみ
かんのある風景の写真展を大変気に入られ、そっくりもって
帰って京都の美術館で展示している。市外の人に八幡浜市を
PRしてもらうといったことにも力を入れていきたい。7月2日ZIP
の番組で高野地の天空のマーマレードが紹介される場面も
あった。これはマーマレード大会を6回やってきた成果だと感じ
ている。
民泊については、舌間で船に乗って釣りをしてその魚を食べる
という体験を提供しているが、受入民家の方との別れの際に涙
を流すという場面が何度もある。高校を卒業してから、再度八
幡浜を訪れる方もいると聞いている。
【補足】
（政策推進課）
すずめの戸締まりでは特に誘致などをしていなかったが、新海
誠監督ら映画制作スタッフがロケハンで回った際、自然と人の
調和に素晴らしさを感じて舞台にしたとのことである。現在、市
公式インスタグラムでは「八幡浜の魅力」が伝わる風景やイベ
ントの投稿を常に募集し、掲載しており、フォロワーも5,000人を
超えている。今後も魅力ある情報発信を行い、八幡浜に興味を
持ってもらえる人を増やしたい。
（商工観光課）
民泊については、釣りをしてその魚をさばいて食べたり、みか
ん山での作業を体験したりと、八幡浜らしい生活体験を提供し
ている。民泊を体験した生徒の反応としては、受入民家の方と
の別れの際に涙を流すという場面が何度もあるほか、生徒や
家族からお礼状が届く、高校を卒業してから再度八幡浜を訪れ
る方がいる、関東で開催する八幡浜フェアに家族で来場され
る、インターネットで八幡浜の特産品を購入いただくといった反
応がある。また、学校の反応としても、翌年以降の修学旅行先
に八幡浜を選んでいただけるといった反応がある。

財
政
課

青石中学校の
土地の買収に
ついて

青石中学校の土地の買収について、進
展があれば教えてほしい。

平成29年度から学校教育課、令和2年度から財政
課で用地買収を進めている。地権者は11名いる
が、今年度新たに1名と契約できて7名が買収済み
となった。残りは4名である。引き続き交渉を続けて
いきたい。

建
設
課

無電柱化プロ
ジェクトについ
て

概ねどの位で完成となるのか。 国道及び県道であるので管轄が国、県の事業とな
り、市では把握できていないが、予算の都合もあり
概ね10年近くを要すると見込まれる。

総
務
課

避難所の整備
について

避難所が青石中学校となっているが、
大規模な災害が起きると処理をしきれな
いと考える。新たな避難所を整備する予
定はないか。

地域の実情に合わせた避難所を設置しないといけ
ないと考える。自主防災会と話し合いながら最良の
避難ができるようなところを協議して決定していく必
要がある。
【補足】
現在、台風の襲来や大雨警報発表時等に市職員
を配置して初動で開設する日土地区の避難所は、
旧青石中学校となっている。また、先般の台風第
10号の際は、熱中症対策としてJAにしうわ日土出
張所に開設する避難所を変更した。
その他、日土小学校、日土保育所、下河原共同作
業所が、旧青石中学校、JAにしうわ日土出張所を
含めて日土地区の指定避難所になっている。
大規模災害時は、旧青石中学校のみでは対応が
困難となることも想定されるので、日土小学校など
の指定避難所や、地域の自治公民館や集会所な
どの自主的な避難所を、地区自主防災会が中心と
なり、避難所の開設や運営をしてほしい。

政
策
推
進
課

市長の次期出
馬について

市長の次期出馬について、意欲はどう
なのか。

現在は4期16年目であり、4期目の最後の締めくくり
をしている段階である。次期、出馬するかどうかは
決まり次第、発表したい。
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担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

議
会
事
務
局

市の政務活動
費の状況につ
いて

市の政務活動費の状況について教えて
ほしい。

月1万5千円、年間18万円となっているが、現状使っ
ていない議員のほうが多い。
【補足】
政務活動費の活用状況については、市議会ホーム
ページで公開している。

建
設
課

土砂災害対策
について

日土の場合、山津波の心配がある。地
すべり地帯に機器を埋め込んで、土砂
災害を察知して対策をしているという報
道を見たが、このようなことを検討でき
ないか。

平成30年豪雨の際、須川の奥地区に地すべりア
ラームを設置した経緯がある。地区において必要
かどうか県と協議し考えていきたい。
【補足】
日土地区においては、国土交通省所管及び農林
水産省所管の地すべり防止区域に指定されている
箇所があり、当該区域を愛媛県が管理している。
観測機器の設置については、現地の状況等を確認
したうえで検討するので県土木事務所又は市建設
課へ連絡してほしい。

総
務
課
・
生
涯
学
習
課

避難所トイレ
の洋式化につ
いて

避難所の青石中学校のトイレが和式の
みとなっている。洋式トイレを1つだけで
も設置することはできないか。年寄りの
方が避難したくても避難しにくい状況と
なっている。

普段使っている場所であれば検討の余地がある
が、現状避難所のためだけにトイレを洋式への変
更は難しい。災害の規模によっては、避難所のトイ
レも使用できない状況が想定される。簡易トイレや
トイレカーの設置等で対応したい。
【補足】
（生涯学習課）
青石体育館の利用は土・日・祝日が主（野球、バス
ケットボール）であり、日常の利用は少ない。

総
務
課

市役所の仕事
について

夏休みの宿題のために、先週市役所へ
取材に行った。その時マーマレードの世
界大会をしていることを教えてもらい、
金賞受賞のマーマレードを食べたらお
いしかった。将来は市役所で働きたい。

働き手が少なくなってきており、市役所も受験者が
減ってきている。昨年は5名の募集に19名、今年は
5名の募集に9名の受験者となっている。
【補足】
働き手が少なくなってきており、市役所も受験者が
減ってきている。一般事務職（一般枠）で、昨年は7
名の募集に19名、今年は5名の募集に9名の受験
者となっている。ぜひ、将来は八幡浜市役所に就
職してほしい。
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